

# "Difícilmente Controlará EU el Conflicto; la Junta, Aislada"

## Considerará R. Viola Opciones Económicas: Alvaro Alsogaray

BUENOS AIRES, 4 de septiembre (EFE). — El presidente Roberto E. Viola está dispuesto a considerar alternativas económicas, según afirmó ayer en la localidad de Rosario, provincia de Santa Fe, el ex ministro de Economía Alvaro Alsogaray.

En unas declaraciones radiofónicas, Alsogaray dijo que esta actitud del presidente es un "acto de prudencia y buen sentido de gobernante".

El ex ministro de Economía, que reconoció públicamente haberse entrevistado repetidas veces con el general Roberto Viola en la residencia presidencial de Olivos, planteó dos salidas tras el anuncio del programa económico por parte del actual titular, Lorenzo Sigaut.

"Si las actuales medidas dan resultado y sirven para resolver la crisis que afecta al país, se habrán evitado males mayores y retornará al camino que llevamos".

"Pero si estas medidas —afirmó Alsogaray— por circunstancias que no podemos prever, nos llevaran a una encrucijada, hay que tener alguna o algunas alternativas para resolver la crisis".

Alvaro Alsogaray afirmó que, bajo esas posibilidades, está "tratando" con el presidente y que no quiere hacer de todo ello un misterio.

Las entrevistas del general Viola y Alsogaray fueron primicia de un matutino bonaerense hace más de un mes, pero por su frecuencia y más aún, su confirmación por parte de uno de los interesados, no fue posible hasta ayer.

El ex ministro, hizo también declaraciones sobre la crítica situación industrial, el sector más deprimido de la economía argentina.

Tras descartar la petición de una ayuda externa para revitalizar la industria, Alsogaray planteó la posibilidad de emisión de moneda con la consiguiente inflación.

"Entonces podría ocurrir que fuera peor el remedio que la enfermedad" afirmó el economista.

Finalmente, Alvaro Alsogaray declaró su apoyo a medidas de emergencia y salvamento del sector

- \* Aval de Intelectuales de América Latina, Para México y Francia
- \* "Carecen de Respaldo Popular los Regímenes que Protestaron"

Por RAYMUNDO RIVA PALACIO,  
enviado de EXCELSIOR

LA HABANA, 4 de septiembre— Intelectuales de toda América Latina apoyaron esta tarde el reconocimiento de México y Francia al Frente Democrático Revolucionario (FDR) y al Frente Farabundo Martí de Liberación Nacional (FMLN), para buscar una solución política al conflicto salvadoreño, que no podrá lograr la paz si no es mediante "una cruenta lucha armada".

En el primer acuerdo general del Encuentro de Intelectuales Latinoamericanos para establecer un frente común que conlleve a la movilización popular mediante su concientización sociopolítica, denunciaron también a los gobiernos que refutaron el comu-

SIGUE EN LA PAG. VEINTIDOS

Sigue de la primera plana

nificado mexicano-francés, de quienes afirmaron carecen de respaldo popular.

"Ese reconocimiento tiene el respaldo de los pueblos de América Latina y el Caribe", expresó la Declaración, "aunque a espaldas de aquellos que se han pronunciado en su contra un grupo de gobernantes de la región tras los cuales no es posible ocul-

tar la mano conductora de Washington".

Al aprobar por unanimidad la Declaración, leída por Gabriel García Márquez, los intelectuales se refirieron así a los gobiernos de El Salvador, Guatemala, Honduras, República Dominicana, Venezuela, Perú, Chile, Argentina y Uruguay, que censuraron la medida mexicano-francesa, dada a conocer hace una semana.

Un total de 289 intelectuales del hemisferio, además de algunos invitados especiales de Inglaterra y España, aprobaron la Declaración, que fue promovida intensamente por el narrador colombiano García Márquez. Una copia de la declaración será enviada a los presidentes José López Portillo y Francois Mitterrand.

Los intelectuales afirmaron en la Declaración "su plena identificación con los principios defendidos por los gobiernos de México y Francia, al reconocer al FMLN y al FDR de El Salvador como "fuerza política representativa dispuesta a asumir las obligaciones y ejercer los derechos que de ellas se derivan", en la dramática situación que sufre hoy el pueblo salvadoreño y que conmueve la conciencia latinoamericana, caribeña y mundial".

### CONTRIBUCION ESTIMABLE

Agregaron que "ante el crimen sistemático de la Junta de Gobierno contra el pueblo salvadoreño y contra sus heroicos combatientes, consideramos que la valiente y precisa Declaración de Francia y México, lejos de interferir en los asuntos salvadoreños, constituye una estimable contribución a la posibilidad que el pueblo de El Salvador logre la paz interna, justa y democrática a la que aspira".

"México y Francia no interfieren en los asuntos internos de El Salvador, como afirmaron varias naciones que se allaron al Cono Sur, sino son otros los que interfieren en los asuntos internos de México y Francia, quienes tienen todo el derecho de reconocer a quienes consideren representantes populares", comentó Gabriel Toriello, ex ministro de Relaciones Exteriores de Guatemala durante el gobierno de Jacobo Arbenz.

"En respuesta a una campaña continuada que tiende a distorsionar la realidad de aquel país y a encubrir el carácter brutal de su gobierno y la naturaleza auténticamente representativa de quienes se le oponen —añade la declaración—, la decisión de México y Francia presenta ante la comunidad internacional la verdadera situación salvadoreña y permite con ello

encaminar por una vía política lo que el pueblo de El Salvador, acosado, vejado y asesinado, no puede obtener ahora mismo sino mediante una cruenta lucha armada".

Y puntualiza la Declaración de los intelectuales: "El encuentro saluda por ello la declaración de México y Francia como un es-

fuerzo que merece la gratitud de todos y exhorta a otros gobiernos y a otros pueblos a que se adhieran a esta conducta ejemplar".

La declaración de los intelectuales, que significa una de los escogidos documentos fuera del comunicado final que darán a conocer los latinoamericanos en sus cuatro días de delibe-

raciones, fue aceptada sin objeción por la delegación mexicana que participa en esta reunión, encabezada por Pablo González Casanova, ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Representa también uno de los documentos seleccionados para darlos a conocer públicamente para darle un ca-

rácter eminentemente político a esta reunión, que fue convocada expresamente en un momento en que la política exterior estadounidense, con su apoyo en diversas áreas conflictivas en América Latina, ha roto el relativo equilibrio de fuerzas en el área y crear una nueva situación de tensión y alerta en el continente.

EXCELSIOR

## Tesis Congruente

**E**L rechazo de diez países latinoamericanos al reconocimiento de México y Francia a la insurgencia salvadoreña fue recibido por este país con "evidente tranquilidad", según informaciones de la prensa internacional. La imputación de los acusadores se cifra en un supuesto intervencionismo, pero la razón contraria a la de el Presidente de Panamá al calificar de injusta e incorrecta dicha presunción.

La postura francomexicana ya fue calificada como objetiva por quienes así juzgan la situación imperante en esa nación centroamericana, y nadie podría negar la representatividad popular de la guerrilla sin incurrir en evidente ofensa a la sindéresis.

Es claro que los intereses se agotan en torno a la situación salvadoreña en forma tal que polarizan posturas ideológicas y sistemas políticos. Mal harían los dictadores del área desde su propia realidad, si aceptarían la tesis de Francia y México, pues con ello estarían como se dice

comúnmente, poniéndose la soga al cuello.

El discutido suceso parece perfilarse como una vía indirecta para la definición de diversos países en pro o en contra de la dictadura, y por consiguiente, de la democracia. Verifíquese el sistema que rige en los diez declarantes y, salvo Venezuela, y en menor grado Colombia, se encontrarán fuertes indicios de dictadura, militarismo y obsecuencia al extranjero. La adhesión del gobierno venezolano podría reflejar la profunda penetración del capital extranjero y la consiguiente influencia en un gobierno que seguramente no representa hoy la voluntad mayoritaria del país.

El decantamiento de nuestro criterio indica que hemos hecho bien al externar la convicción que abrigan quienes ven las cosas tal como son; la guerrilla en El Salvador habría sido aniquilada hace mucho tiempo si no representara realmente un extenso sector, quizá la mayor parte, de su población.